
港區人大代表劉珮瓊批評反對派提出「佔領中
環」行動，令政改未開始討論已陷入「傾都

唔傾」的局面，「他們不是討論政制發展，而是一
副中央不依我那套方案就無得傾的姿態，還要綁架
香港經濟核心區及經濟穩定，如同手握人質一樣威
脅中央，行動非常魯莽及粗暴」。

王敏剛：擾亂正常經濟

港區人大代表王敏剛表示，佔領中環行動本身擾
亂香港秩序，是無理取鬧。大家應以對話形式討論
政改和普選，而非用對抗的方法。身為法律學者，
戴耀廷公開呼籲市民以公民抗命形式佔領中環，是
知法犯法。

王敏剛又指，這個行動亦會對本港經濟民生產
生很大影響。香港有比較穩定的社會環境，吸引
許多外地投資者來港，若搞這些違法行動，影響
金融集中地中環的正常運作，會對外來投資者有
很大影響。佔領中環行動不合法且無必要，只會
擾亂香港正常經濟活動。

蔡素玉：漠視公眾利益

港區人大代表蔡素玉說，「佔領中環」是個好悲
哀的香港現象，質疑策動者視自己為「太上皇」，

一旦中央政府不跟隨建議就不磋商，甚至綁架700
萬名市民利益，「他們口講維持香港法治，實質卻
以行動破壞法治，完全漠視公眾利益。他們大可就
個人理念大聲疾呼，又或者遊行抗議，但不能違反
香港法律」。

吳秋北批未諮詢先抗爭

工聯會理事長吳秋北表示，政制要成功向前發
展，有賴社會各界花時間理性協商探討尋求共識。
他質疑反對派在政改諮詢還未啟動前，即提出激烈
抗爭行動。吳秋北擅長勞資談判藝術，但不評論反
對派激烈行動會否令事態「無轉彎餘地」，只強調
中環是香港經濟命脈，擔心「佔領」行動可能會對
大多數港人造成影響。

張明敏：市民眼睛雪亮

中華出入口商會副
會長張明敏表示，香
港是自由社會，大家
可以在合法情況下自
由表達意見。不過，
戴 耀 廷 身 為 法 律 學
者，不應公開呼籲市
民 進 行 公 民 抗 命 行
為，是明知故犯、是
向法律挑戰。張明敏
又指，戴耀廷明確呼
籲市民犯法，相信市
民大眾的眼睛是雪亮
的，會對他們這樣的做法有判斷。

觀塘區議會主席陳振彬亦奉勸行動策劃人落實構思
時三思，必須以香港利益為依歸，保障市民福祉。
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教協日前通過支持「佔領中環」行動，並編制

有關「佔領中環」的通識教材，供教師向學生講

述行動的資料，更邀請行動發起人戴耀廷擔任顧

問。「佔領中環」本質上是一場違法的政治抗爭

行動，教協作為教師的專業組織，不但自己支持

及參與有關行動，更鼓勵教師會員向學生宣傳

「佔領中環」，將入世未深的學生推向違法抗爭的

漩渦之中，是極端不負責任的行為，嚴重違反了

《香港教育專業守則》，違背教師團體應有的道德

操守。學校須防止教協發動教師在校內散播違法

「佔領中環」理念，以免歪風禍害香港的下一

代。

教協的有關教材內容極為偏頗，四分之一的篇

幅是闡述「佔領中環」的理據及具體計劃，其餘

的則是宣揚公民抗命，甚至建議教師引導學生討

論「以強硬手法向中央爭取真普選會否帶來良好

改變？」整份教材基本上都是介紹、宣傳「佔領

中環」行動，反對及質疑的理據只是聊備一格，

完全違背了通識教育鼓勵學生正反思考的要求。

這樣一份教材與其說是通識教育，不如說是「佔

領中環」的宣傳品更加恰當，目的是讓教協的會

員利用教授通識的機會，為「佔領中環」行動進

行宣傳，鼓吹學生參與違法的政治抗爭。

「佔領中環」並非單純的遊行示威，而是有組

織地通過違法的行徑癱瘓本港經濟樞紐，向特區

政府和中央政府施壓，迫使其接納反對派提出的

違反基本法和人大決定的政改方案。這是公然教

唆犯法的行為，自提出以來一直受到社會輿論的

批評。《香港教育專業守則》列明，教育工作者

有6個方面的責任義務，包括「應尊重法律及社

會接受的行為準則」。教協將肩負傳道授業解惑

重任的教師，變成鼓勵犯法的黑手，與《守則》

要求「保持教育專業榮譽、尊嚴與情操」的條文

相違。這種極端的取態不單是禍害學生，也重創

教師的社會形象。假如部分教師響應教協號召參

與「佔領中環」行動，更可能會因為觸犯法例而

被教育局撤銷其註冊教師資格，請問教協如何向

受影響的師生家長交待？

重視法治是本港社會的核心價值，絕大部分市

民都不會支持違法的抗爭行動。近日教協、學聯

等團體正大力向學界埋手，教協發動教師宣傳

「佔領中環」行動，學聯更擬組織罷課以作呼

應，這些行為不啻是綁架學生和家長的利益，以

作為反對派政治施壓的棋子，社會各界尤其是學

校和家長更應加倍提防，阻止有教師利用通識課

作宣傳違法抗爭，保護學生利益。

日本發表《東亞戰略概觀2013》，報告談到

中國因釣魚島問題同日本產生摩擦，指責「中

國正在採取不惜與周邊國家發生摩擦的行

動」。事實上，中國一向奉行和平友好的外交

政策，從未威脅別國的安全，發展國防力量是

為了維護國家的核心利益。近期中日關係陷入

低谷，完全是因日本單方面宣佈「國有化」釣

魚島而起，破壞了兩國擱置爭議的共識，日本

還反誣稱希望中國不要成為軍事強權，不斷散

播「中國威脅論」。這是賊喊捉賊的行為。　

中國是熱愛和平的國家，不期求侵佔他國

一寸領土。在近代史上，中國曾遭受西方列

強和日本的侵略，深刻體會戰爭帶來災難的

可怕和痛苦，更珍惜和平穩定的大環境，為

國家發展創造有利條件。如今中國國力日益

壯大，一再強調「永不爭霸、永不稱霸」的

外交原則，不僅不會威脅、損害別國的安全

和利益，反而竭力維護地區和世界的和平穩

定，成為保持世界和平穩定的重要力量。中

國根據國情的需要，發展自己的國防力量，

是出於維護國家主權和領土完整的目的，外

人沒理由說三道四，更不應散播「中國威脅

論」。美國斯坦福大學的學者最近在路透社網

站撰文指出：「中國被描述為軍事威脅屬於

長期嚴重曲解。」

中日本來有㠥眾多共同利益，是互惠互利

的關係，中日關係惡化，必然對日本的發展

造成巨大的損失，中日友好才能有利於日本

早日擺脫經濟低迷。日本國內的有識之士深

明兩國合則兩利、鬥則俱傷的道理，日本不

少前首相、執政聯盟中人先後訪華，希望加

強溝通，修補關係，突破目前中日關係的困

局。現任首相安倍晉三也一再強調，對華關

係極為重要，將努力改善與中國的溝通。

其實，日本當局對華態度不斷釋放混亂信

息，原因在於日方政策方向不清：既想跟中

國搞好關係促進國內經濟形勢好轉，又想利

用「中國威脅論」贏得國民對強硬外交政策

的支持，從而為未來修改防衛大綱、增強軍

事力量做輿論準備，還想藉以拉攏周邊國家

向中國施壓。國際關係遠非兒戲，要想贏得

他國的尊重與信任，自己必須首先拿出誠

意，以信立國。日本欲使中日關係回到戰略

互惠關係道路上，就必須真心誠意改善對華

關係，放棄玩弄兩面手法，以免中日關係一

損再損。 (相關新聞刊A8版)

教協鼓吹違法 學校家長應抵制 日散播「中國威脅論」是賊喊捉賊

各界轟「佔中」以港命脈脅迫中央
批戴耀廷知法犯法損民生 仿似挾人質傾政改

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大法律委員
會主任喬曉陽早前表明中央對2017年特首普選的立
場，但遭反對派群起而攻，聲稱中央插手普選破壞

「一國兩制」。行政會議成員兼民建聯立法會議員李
慧㠒指，香港是中國首個實行普選的城巿，制度和
普選安排當然須得到中央政府接受，希望大家多作
換位思考，並坐下來理性討論，不要與中央對立。
她又表示，在香港發起佔領中環行動，等於有人在
內地發起佔領北京行動，中央重視事件合情合理。
自由黨副主席兼批發及零售界立法會議員方剛亦表
示，商界擔心佔領中環令政治氣氛僵化，影響社會
經濟穩定，希望政府和巿民「有唔妥講到妥」，循序
漸進落實普選。

李慧㠒接受電台訪問時表示，現在的問題不只是
香港落實普選與否，更涉及國家安全、一國兩制，
將來內地民主發展等問題，希望大家多作換位思
考，從對方角度理解事件：「香港是一個一國兩制
底下的城巿，我們要在一個13億人口的國家裡首次
實行普選。香港作為中國一個城巿，我們的普選制
度、普選安排必須得到香港巿民支持，亦要得到中
央政府接受。」

弄致對立化 憂一拍兩散

她表示，相信中央政府和巿民均期望盡量讓2017
年特首選舉符合國際普選標準，但不能單看國際普
選標準，還要顧及一國兩制的政治現實。她承認，
港人現在對普選訴求強烈；而要中央在底線作讓步
亦很困難，擔心最終一拍兩散，連基本法賦予的普
選也無法實現，希望雙方坐下來理性討論：「如果
我們把事件弄致對立，只有接受我這個方案才是普
選，你那個不是（普選）的話，我其實是覺得悲觀
的。」

佔香港中心 如佔天安門

李慧㠒又指，「佔領中環」的「佔領」，有長期霸
佔的意思，擔心一旦參與人數多，情況失控，會影響
中環正常運作，對香港造成很大影響，影響香港國際

地位。當被問及為何中央對佔領中環反應那麼大，李慧㠒指出，
如果中央不㠥緊香港人才應要擔心：「中環是香港中心，你佔領
了一個地方的中心，就等於在國家有人發起運動佔領北京，或者
天安門。所以我覺得中央重視這件事合情合理，如果中央完全不
緊張，完全不去了解，你才要更擔心他是否已經完全不理，放棄
了香港的事。」

方剛認同特首不能對抗中央

自由黨副主席兼批發及零售界立法會議員方剛表示，喬曉陽表
明中央立場，並提出兩個政改諮詢前提是好事，因為若香港民意
與中央原則相差甚遠，諮詢只會浪費時間。對於特首要愛國愛港
的要求，方剛表示內地和香港經濟上有很多聯繫，若中央政府和
特首關係不好，甚至劃清界線，香港經濟必定沒法生存，到時會
失業率高，社會動盪。他續指：「你請個伙計回來，伙計會否和
你老闆對抗呢？當然不會。」他相信不可能任命一個與中央對抗
的人為特首。

方剛又提到，商界擔心佔領中環會令政治氣氛僵化，變得「沒
彎轉」，希望政府和巿民「有唔妥講到妥」，循序漸進落實普選。
他強調，商界覺得社會最重要是穩定、經濟繁榮。他警告，倘若
社會環境不穩定，經常發生罷工，會影響海外投資者對香港的印
象，以及香港的國際形象，甚至導致投資者撤資。
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愛港組織抗議反對派亂港

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「真普選聯盟」向
全國人大法律委員會主任委員喬曉陽下「挑戰
書」，要他出席下月7日的研討會，辯論「何謂真普
選及公民權利」。不過，據了解，「真普聯」所謂
的研討會，只是臨時拼湊的作秀活動，出席嘉賓稀
疏兼級數相當弱。研討會首部分只由「真普聯」6
名立法會議員負責；第二部分暫時僅得3名民間人
士答應出席。有參與「真普聯」研討會策劃的人士

承認，現階段還處於內部程序，未到實際商討方
案，主要原因是「外界還未感到殺埋身，講都沒有
用。只有特區政府真正落手落腳做㝚時，才能引起
市民關注」。

3人願出席 難充撐場面

「真普聯」會議文件中顯示，4月7日的研討會，
以數名立法會議員「做主角」，外來嘉賓回覆出席人

數暫時只得3名，分別為學聯秘書長陳樹輝、民陣召
集人孔令瑜、中大政治及行政學系副教授馬嶽。

「真普選」曾接洽前政務司司長陳方安生、佔領中環
倡導者戴耀廷和陳健民、學者葉健民及社會運動人
士朱凱迪，但均遭拒絕。目前「真普選」正接洽朱
牧及嶺南大學文化研究系助理講師葉蔭聰，希望充
撐場面。

有與會人士稱，由於當局還未提出任何方案，目
前正是「急都急不來」，暫時做一做研討會談下便
算；到真正要推行時，市民開始關注，再推大型行
動尚且為時未晚。

「真普聯」研討會 允撐場嘉賓少而弱

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反
對派近日不斷攻擊全國人大法律委員
會主任委員喬曉陽闡述普選兩個根本

「前提」，企圖為普選設置篩選及預選
關卡，並加緊鼓動市民參與「佔領中
環」。約20名「愛港之聲」及「愛護
香港力量」成員昨日發動遊行請願，
抗議反對派連日的所作所為。他們狠
批反對派策動「佔領中環」的「紅色
革命」，企圖渲染香港警方及解放軍
清場的「大災難」，藉此散播「恐共
仇共」謠言，引入外國勢力搞亂香
港。

約20名「愛港之聲」及「愛護香港
力量」成員昨日以個人身份響應網上

號召，參與「守護中環」遊行。

支持特首必須愛國愛港

他們手持國旗區旗及印有已故國家
領導人鄧小平愛國者標準的示威牌，
高呼「真普聯真暴亂」等口號，由西
區警署遊行到中聯辦正門外請願，支
持喬曉陽有關行政長官必須愛國愛港
的闡述，並抨擊「真普聯」以小動作
引入外國勢力搞亂香港。

陳廣文：不希望搞小動作

發起遊行的陳廣文說，行政長官普
選應根據《基本法》框架制訂選舉辦
法，質疑反對派提倡以國際公約方

式，由香港市民提名候選人的做法是
破壞法治。

他又批評，香港大學法律學者戴耀
廷提出「佔領中環」，是企圖搞亂香
港，「港人要求的是社會安定，我們
不希望有小人做小動作，引入外國勢
力搗亂香港」。

劉寧村斥造勢借外國勢力

有份參與遊行的劉寧村亦稱，反對
派號召「佔領中環」的違法行為，是
企圖製造輿論，借「紅色革命」引入
外國勢力搞亂香港，預料香港形勢危
險，「《基本法》第四十五條訂明，
經由提名委員會按民主程序提名行政

長官候選人，如果大家連《基本法》
底線都不遵守，肯定會為香港帶來大
災難，擔心『佔領中環』會令香港變
得一塌糊塗」。

高達斌憂捏造仇共謠言

「愛港之聲」召集人高達斌指，他
們內部有共識認為，反對派借「佔領
中環」的「撩交打」行為，撈取政治
本錢「博出位」。

他強調，反對派近日不斷發酵「佔
領中環」鼓動全民上街，是企圖利用
警方清場趁機散播「恐共仇共」的謠
言，預料癱瘓中環行動將衍生好大後
果。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派策

動「佔領中環」行動，聲言「和平理性」

爭取普選，遭社會各界人士齊聲批評此舉

試圖手握香港經濟命脈，脅迫中央就範，

拿港人福祉作政治籌碼，行動粗暴。他們

又批評戴耀廷身為法律學者，公開呼籲市

民以公民抗命形式佔領中環，知法犯法。

這行動亦會對本港經濟民生產生很大的負

面影響。

■李慧㠒表示，普選安排當然須得到中央接受。方剛則呼籲循序

漸進落實普選。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■ 約 2 0

名「愛港

之聲」及

「 愛 護 香

港 力 量 」

成員昨日

發動遊行

請願，支

持喬曉陽

關於特首

必須愛國

愛港的言

論。

■蔡素玉表示，「佔領中環」

綁架700萬市民利益。

莫雪芝 攝


